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O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“EMBISTIÓ auto y casi irrumpe en TAQUERÍA” 

 
“Jóvenes, mitad de desocupados” 

 
“Recorte de 300 millones, para el sector Salud” 

 
“ENTREGAN APOYOS ECONÓMICOS A ARTESANOS” 

 
“Pide Olvera valorar a los indígenas” 

 
“Anuncia Alberto Meléndez ¡Cambios en el PRI!” 

 
“En marcha, unidad contra la violencia familiar y sexual” 

 
“EN MARCHA, OPERATIVO SANITARIO EN EL GAVILÁN” 

 
“Requieren indígenas más oportunidades” 

 
“Deploran empresas de EU bloqueos de la CNTE” 

 
“Y las marchas…¡Sí circulan! 

 “Inminente libertad para Rubén Núñez” 

 
“Raquíticos salarios impiden aportar más a pensiones” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Aboga IEEH por creación de comisión para nativos: Necesario que comunidades indígenas tengan 

representatividad tanto en sistemas partidistas como en cabildos y Congresos: según el consejero Augusto Hernández 
Abogado, para ello abonaría la creación de una comisión especial o permanente en el Instituto Estatal Electoral (IEEH) 

a fin de garantizar espacios a perfiles autóctonos. Aclaró que desde la reforma constitucional 2001. la legislación 
reconoce que pueblos y comunidades indígenas tienen derecho a formar parte de sistemas de representación. 

normativos y mecanismos de selección y participar activamente en elecciones. Además, el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) emitió diversas jurisprudencias y criterios para garantizar a pueblos nativos derechos 
politicoelectorales. "Con la recién creada área de Defensoría Pública Electoral en materia de derechos de pueblos y 

comunidades indígenas, se identifica la necesidad de atender el tema sobre derechos politicoelectorales, aunque en 
Hidalgo no tenemos identificada la presencia sobre ejercicio de autogobierno como forma de organización distinta a 

ayuntamientos". La reforma a la Ley de Derechos y Cultura Indígena para el Estado reconoce tres municipios con 
población autóctona y en 31 demarcaciones existe un alto porcentaje de comunidades con población nativa, más de 

mil localidades. "Tenemos que identificar que incidan en integración de órganos de gobierno. particularmente en 

ayuntamientos, además existen otros elementos importantes como la distritación electoral. donde oficialmente existen 
tres jurisdicciones que corresponden a postulación de perfiles indígenas".  (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Justifica el PRI alza a la gasolina: El coordinador de los diputados federales del PRI por Hidalgo, Fernando 

Moctezuma Pereda, justificó que el incremento al precio de los combustibles fue una medida que implementó el gobierno 
federal para enfrentar la situación económica originada por el desplome en los precios del petróleo a nivel internacional. 

El aumento, justificó el legislador, no será más de 3 por ciento y “no se compara con los que se tuvieron en el sexenio 
pasado, los cuales alcanzaron más de 5 por ciento”.  No obstante, pese a que el presidente de la república, Enrique 

Peña Nieto, había prometido que no habría incrementos en los combustibles, dijo Moctezuma Pereda que “el escenario 

actual (provoca que) la percepción de la gente sea diferente, pues considera que afecta a su economía, aunque se 
tengan los argumentos financieros que revelan que no es así”. El diputado federal externó su punto de vista a las 

movilizaciones que han organizado organizaciones campesinas en defensa del presupuesto agrícola. Dijo que en el 
Congreso han permanecido muy al pendiente para que el Presupuesto de Egresos de la Federación 2017 que se 

destinará al campo no registre ajustes. “Manifestamos nuestra simpatía por la condición de que el presupuesto no vaya 

a impactar en el gasto del 2017. En lo que siempre estaremos muy pendientes es a favor de la gente que más lo 
necesita, como son los campesinos”, según el diputado. (Redacción, página 09) 

Milenio-Respaldan continuidad a recursos para el agro: (Redacción, página 13) 
Crónica-Defender el presupuesto para campo: Moctezuma: (Ángel Hernández, página 10) 

Plaza Juárez-RESPALDAN DEFENSA DE PRESUPUESTO PARA EL CAMPO: (Redacción, página 05A) 

El Independiente-Habrá renovaciones en dirigencias municipales: PRI: Ante militantes de Tlaxcoapan, Tula y 

Tepeji, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Alberto Meléndez afirmó la necesidad de 

generar cambios en el instituto político, por lo que en los próximos meses se llevará a cabo la renovación de las 
dirigencias municipales, además de los consejos políticos locales, que próximamente concluirán su periodo estatutario 

para el que fueron electos. Apuntó que la dinámica de estas reuniones tiene la intención de hacer un balance de lo 
ocurrido en el proceso electoral que recientemente se llevó a cabo, de buscar las directrices en las que se irán 

construyendo la integración de las nuevas dirigencias. “Buscamos que se dé en unidad, que se dé con la participación 

de todas las corrientes y manifestaciones políticas de los municipios, y en los acuerdos que nos permitan elegir a las 
personas que tienen el perfil óptimo para poder desarrollar este trabajo. Los elegidos deben ser un perfil que despliegue 

trabajo, acercamiento con el ciudadano, capacidad de debate y la posibilidad de ir construyendo un partido activo”, 
refirió. Meléndez Apodaca destacó que en los municipios donde gobierne el PRI a partir del 5 de septiembre, deberá 

ser un gobierno firme, crítico y que tenga aportaciones pensando primordialmente en la ciudadanía; y que donde sean 
oposición se buscará ser más participativos en la construcción de un mejor municipio. “Tenemos que evitar algo 
que nos ha hecho daño en algunas ocasiones y es la simulación, si construimos dirigencias con estas 
características vamos a construir un partido fortalecido”. Reconoció que existe un gran reto en los próximos 
años, porque, dijo, la competencia política es una realidad en nuestro país. Sostuvo que cada vez es más intensa y 

exige ser más profesionales, más cuidadosos y por consecuencia más incluyentes. En ese sentido, subrayó que el 
gobernador electo Omar Fayad, tiene una visión clara de las necesidades del estado, además de la responsabilidad de 

hacer un ejercicio de gobierno incluyente. “Seguramente estará muy pendiente de lo que vaya sucediendo, pero me 

parece que en él vamos a tener un gran aliado, un gran activo, porque tiene la sensibilidad, la experiencia, la visión de 
lo que necesita el estado y estoy seguro que es lo que encontraremos en Omar Fayad”. (Redacción, página 04) 

Milenio-Va PRI por renovación de dirigencias municipales: (Redacción, página 13) 
Capital Hidalgo-Aceptan que el tricolor necesita renovarse: (Yina Bautista, página 03) 

Plaza Juárez- “En Omar Fayad, el priísmo encontrará a un gran aliado”: (Redacción, página 05A) 

Síntesis-Omar Fayad, un gran aliado del Priismo: AMA: (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Omar Fayad, gran aliado del priismo: A. Meléndez: (Redacción, página 03) 

El Independiente-Nueva Alianza también pide seguridad para sus alcaldes: El Partido Nueva Alianza se sumó 
a la petición del PRD al gobernador electo Omar Fayad para garantizar la seguridad de alcaldes electos que rendirán 

protesta el 5 de septiembre. “También sería de la idea que se realizará un protocolo en seguridad para los ediles”, 
refirió el dirigente estatal Eliseo Hernández Molina. Aunque reconoció que en Hidalgo no existen condiciones de riesgo 

como en otras entidades, dijo que aun así deben realizar acciones preventivas. “Nunca sobrará el hecho de que los 
presidentes municipales cuenten con un protocolo que les permita hacer sus actividades con mayor 
seguridad”, manifestó. El miércoles el Partido de la Revolución Democrática (PRD) dio a conocer la solicitud de 

audiencia con el gobernador electo Omar Fayad Meneses con la finalidad de garantizar la seguridad de los 12 
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presidentes municipales del sol azteca que tomarán posesión en septiembre. Eliseo Hernández consideró que el tema 

de seguridad no debe ser partidista, sino garantizar la integridad física de quienes asumirán el cargo de ediles en la 
siguiente administración. “Es algo de interés común y general, nada tendría que ver el tema partidista, es garantizar la 

seguridad de quienes estarán al frente de las administraciones municipales los próximos cuatro años”, subrayó. De 

acuerdo con las y los perredistas, el próximo gobierno debe instalar una mesa con los alcaldes electos del PRD para 
diseñar estrategia de colaboración, no solo en seguridad, sino en políticas públicas. Además, autoridades federales 

reforzarán la seguridad de los alcaldes perredistas en Guerrero y Morelos, por lo que en Hidalgo “queremos prevenir 
este tipo de presiones que pudieran sufrir”, finalizó. (José Manuel Martínez, página 05) 

El Independiente-Pide líder neoaliancista a ediles no caer en corrupción: El dirigente estatal de Nueva Alianza 

Eliseo Molina Hernández llamó a las y los alcaldes, regidores y síndicos electos a no caer en la tentación de la corrupción. 
Durante la inauguración de cursos de capacitación, el líder neoaliancista también pidió atender la exigencia de la 

población en materia de impunidad y combate a la desigualdad social. “No caer en la tentación de la corrupción, 
no permitamos que ningún funcionario y nadie del ayuntamiento que cometa algún acto fuera de la ley 
quedé impune.” Señaló que cuando existen cambio de autoridades municipales, la ciudadanía está a la espera de una 
mejor respuesta a sus necesidades. “El gran reto de los presidentes municipales es sin duda concentrarse en no solo 

ser administradores, sino ser gestores y dar el extra que deben dar”, apuntó. Respecto a los cursos de capacitación, 

Molina Hernández mencionó que les darán herramientas para iniciar el 5 de septiembre y dar resultados. “Estos dos 
días de capacitación serán de gran utilidad para que nuestros presidentes, regidores, síndicos y diputados electos 

puedan demostrar que hay compromiso serio para manifestar en la práctica el tema de la transparencia, rendición de 
cuentas y sobre todo la entrega de resultados”, apuntó. En ese sentido, subrayó la necesidad de que en los primeros 

días de gestión empiecen a dar resultados, pues contarán con las herramientas para lograrlo. Por otra parte, dio a 

conocer en entrevista que hasta el momento los alcaldes electos no han tenido problemas en el proceso de entrega-
recepción, pues existe la disposición de los funcionarios salientes. (José Manuel Martínez, página 05) 

Milenio-Pide Nueva Alianza a próximos munícipes no caer en corrupción: (Janet Barragán, página 12) 
Capital Hidalgo-Capacita PANAL a funcionarios electos: (Sergio Juárez, página 05) 

El Sol de Hidalgo-CAPAICTA Nueva ALIANZA a SUS alcaldes: (Redacción, Ojo: Política) 
Síntesis-Recomienda NA rechazar la corrupción: (Jaime Arenalde, página 04) 

Capital Hidalgo-Interponen demanda empleados de Movimiento Ciudadano: Una decena de empleados 

de Movimiento Ciudadano dejaron de percibir su salario, motivo por el cual, interpusieron una demanda a la 
dirigencia nacional ante la Junta de Conciliación y Arbitraje. Lo anterior derivado de las declaraciones que hiciera 

en ese entonces el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano en Hidalgo, Christian Pulido, donde manifestó que 
apoyaría a Omar Fayad, candidato de la coalición Un Hidalgo con Rumbo, en la gubernatura y donde se deslindó de 

Gerardo Sosa Castelán. Entonces, Juan Ignacio Samperio Montaño, delegado en Hidalgo de Movimiento Ciudadano, dio 

a conocer que el organismo político inició un procedimiento para dejar sin efecto los derechos de Pulido Roldán como 
coordinador estatal y con él a cerca de 10 personas más. (Ivet Pasquel, página 03) 

Síntesis-Inicia PRD la capacitación a ediles electos: Como parte del proceso de capacitación para lograr mejores 
resultados en las nuevas administraciones municipales, el Partido de la Revolución Democrática iniciará este viernes 

una serie de actividades de capacitación dirigida principalmente a los alcaldes electos. A decir del secretario de 

formación política del PRD, Juan Bravo Sánchez, el objetivo de dicho evento, es de capacitar a los militantes 
simpatizantes y ciudadanos en general acerca de la importancia que reviste el conocimiento y la aplicación de políticas 

públicas por parte de los diferentes niveles de gobierno entre ellos los municipales. "En taller se desarrollarán mediante 
exposiciones de ponentes quienes aplicarán distintas modalidades didácticas incluyendo dinámicas de trabajo grupal 

con el propósito de incluir activamente a los asistentes, y lograr mayor efectividad en la capacitación". De igual manera 
dio a conocer que entre los temas a tratar en los dos días de actividades de capacitación, destacan; el relacionado de 

los orígenes de la izquierda mexicana, los postulados fundamentales de una ideología de izquierda, surgimiento del 

PRD como principal representante de la izquierda en México, procesos de construcción de un partido de izquierda y en 
el caso de los retos y perspectivas, y un recuento de las políticas públicas exitosas en los gobiernos perredistas. "Otros 

de los aspectos relevantes del encuentro, será los relacionado al proceso de entrega-recepción, las actividades de los 
primeros cien días de gobierno municipal y el contenido temático de este taller de capacitación será el destacar los 

buenos gobiernos con políticas públicas de izquierda". Por último refirió que el encuentro se desarrollará mediante 

exposiciones de ponentes especializados en los diferentes temas, quienes aplicarán distintas modalidades didácticas 



 

4 de 20 
 

incluidas las de trabajo grupal con el propósito de incluir activamente a los asistentes y lograr mayor efectividad en la 

capacitación. (Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Inauguran unidad de prevención vs violencia: Única en su tipo a nivel nacional, el gobernador Francisco 

Olvera Ruiz inauguró la Unidad Especializada para la Prevención y Atención de la Violencia Familiar y Sexual (UEPAVFS). 
La unidad se ubica adjunta al Hospital Obstétrico de Pachuca, que se localiza en la colonia Piracantos y tendrá por 

objetivo la prevención de situaciones de violencia y abuso sexual en el núcleo familiar. El gobernador precisó que esta 

unidad tiene una función distinta a la que realiza el Centro de Justicia para las Mujeres del estado de Hidalgo. 
La unidad, explicó, es un módulo preventivo y, además, se orienta al concepto de la salud, de ahí que se determinó su 

ubicación junto al hospital de la Mujer de Pachuca, dijo el gobernador hidalguense. Desde este espacio trabajarán en 
transformar un patrón cultural que se tiene arraigado en la sociedad, como lo representa la violencia hacia las mujeres, 

para que la población asimile que, si se respeta las diferencias de género, mejorarán las condiciones de vida para todos, 

consideró. En cambio, el centro justicia tiene que ver con aspectos jurídicos, cuando la situación de violencia que 
enfrentan las mujeres ya es grave y se da un procedimiento jurisdiccional por el grado de violencia que resienten las 

afectadas, explicó Olvera Ruiz. En este tipo de casos, añadió, debe intervenir desde el Ministerio Público y un juzgado, 
hasta llevarse un proceso y una sentencia; además que “en muchos casos, la mujer debe ser separada por completo 

de su familia o pareja”. El gobernador reconoció que una sola unidad, para un estado con más de 2 millones de 
habitantes, no será suficiente, “pero es un principio”. El mandatario estatal estimó que lo ideal es que, una vez que 

este centro consolide su modelo de operación, “se busque la manera de que se replique en otras zonas del estado 

donde tenemos este fenómeno, es importante que existan unidades como ésta”. Destacó que durante su gestión 
trabajó, junto a la presidenta del sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero Delgado, en institucionalizar la lucha contra 

la violencia hacia las mujeres, por lo que se reforzó la legislación en distintos temas, incluidos el feminicidio. Asimismo, 
continuó, se instauró la unidad de género en el Poder Ejecutivo y agradeció que los poderes Legislativo y Judicial 

también crearan estas áreas. Puntualizó que, incluso, el ejercicio del presupuesto se diseñó “pensando en la equidad de 

género”. (Emmanuel Rincón, página 04) 
Milenio-Unidad hidalguense para prevenir violencia, única en el país: (Alejandro Reyes, página 10) 

Crónica-Entrega Olvera unidad de beneficio de las mujeres: (Jocelyn Andrade, página 09) 
Capital Hidalgo-En marcha, unidad contra la violencia familiar y sexual: (Sergio Juárez, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Protección a las mujeres: (Redacción, página 02A) 
Plaza Juárez-Inauguran unidad especializada para la prevención y atención de la violencia familiar y 

sexual: (Ana Luisa Vega, página 03A) 

Síntesis-Unidad dará atención a la violencia: (Edgar Chávez, página 03) 
Uno más Uno-Acciones contra la violencia a mujeres: (Redacción, página 02) 

Criterio-Se han aplicado 3 mmdp en pro de indígenas: JFOR: Durante los últimos años, en Hidalgo, se han 
aplicado más de 3 mil millones de pesos en acciones de desarrollo para los grupos indígenas de la entidad federativa, 

principalmente proyectos productivos, de infraestructura y educativos. Así se informó durante la conmemoración del 

Día Internacional de los Pueblos Indígenas que se llevó a cabo en la explanada de la Plaza Independencia de Pachuca, 
donde el gobernador José Francisco Olvera Ruiz (JFOR) reconoció que pese a todos los programas aplicados “la deuda 

con los pueblos indígenas no la hemos saldado todavía”.  Durante el evento, el mandatario estatal entregó títulos de 
uso de marca colectiva para productos con incrustación de concha de abulón y tejidos indígenas, que se suman a la 

registrada en 2014 denominada Tenangos Bordados de Hidalgo. También extendió recursos económicos para la 

adquisición de materia prima a artesanos de alfarería, textiles y que manejan fibra de metales. Además, expidió 
certificados a peritos intérpretes indígenas en lengua hñahñú, certificaciones a evaluadores en temas de salud en lengua 

hñahñú y otomí, entregó vales de hornos para artesanos, correcciones administrativas al municipio Cardonal y 
documentos de renovación de actas. El gobernador hidalguense estuvo acompañado por el delegado de la Comisión 

para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Daniel Rolando Jiménez Rojo; el secretario de Turismo, Roberto 
Pedraza, entre otros funcionarios. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Crónica-Reconoce Olvera importancia de pueblos indígenas locales: (Jocelyn Andrade, página 03) 

Capital Hidalgo-Entrega Olvera apoyos a indígenas: (Sergio Juárez, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Entrega Olvera apoyos a indígenas: (José Luis Rico, primera plana) 
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Plaza Juárez-Etnias representan la identidad de los hidalguenses: JFOR: (Ma. Del Socorro Ávila, página 

03A) 
Síntesis-Reciben apoyos 200 artesanos: (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Atención prioritaria a pueblos indígenas: (Redacción, página 05) 

Criterio-Recomendaciones de DH son acatadas: FOR: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz afirmó que, en 
materia de servicios de Salud, su administración ha sido respetuosa y acató cada una de las recomendaciones que 

emitió la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH). Además, agregó, el personal de la Secretaría 
de Salud de Hidalgo (SSH) permanece vigilante de cualquier queja o negligencia que se registra en la atención médica 

para que, de comprobarse irregularidad, se sancione sin necesidad de una recomendación.  Entrevistado tras acudir a 

la inauguración de la Unidad Especializada para la Prevención y Atención de la Violencia Familiar y Sexual, Olvera Ruiz 
aseguró que las recomendaciones se acataron “como lo ordenó la Comisión de Derechos Humanos”. “Se actuó en 

consecuencia, incluso, separando a servidores del área donde estaban trabajando”, dijo el mandatario estatal al referirse 
a los tipos de sanción que se aplicaron. El gobernador hidalguense aclaró que las sanciones se aplicaron cuando se 

comprobó motivos de negligencia, “aún sin recomendación de derechos humanos”. Cuestionado sobre si, por las 
negligencias del sector Salud, se pagó alguna indemnización a la parte afectada para resarcir de alguna manera el 

daño, Olvera Ruiz expuso que el gobierno del estado tiene que hacer un esfuerzo para colaborar con la dependencia 

sanitaria y saldar estas reparaciones. Esto, explicó, pues la unidad administrativa de la SSH es muy estricta en el manejo 
de los recursos y no cuenta con alguna partida dispuesta para resarcir este tipo de casos, por lo que la dependencia no 

puede desviar dinero para este propósito. El gobernador también se refirió al recorte de 300 millones de pesos que 
realizó la el gobierno federal a Hidalgo, pero, resaltó, “no se tienen noticias de un segundo recorte”. Finalmente, confió 

en que esta segunda disminución de dinero no se dé, pues observó que no se deben recortar actividades sustantivas 

como el tema de salud.  (Emmanuel Rincón, página 06) 
Milenio-Confirman recorte de 300 mdp a Salud: (Alejandro Reyes, página 10) 

El Independiente-Reconoce gobierno señalamiento a hospitales estatales: (Sonia Rueda, página 02) 
Síntesis-Atiende SSH las recomendaciones de la CDHEH: (Edgar Chávez, página 039 

Plaza Juárez-NO SE PUEDE GENERALIZAR LA SITUACIÓN DE TRANQUILIDAD QUE SE VIVE EN HIDALGO: 
Dentro de la preparación para el informe del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, el secretario de gobernación 

Salvador Elguero Molina comentó que dado los fenómenos de alteración social que se presentaron en Hidalgo no se 

puede generalizar la situación de tranquilidad y paz que se vive en la entidad. Sin embargo apuntó que dichas 
circunstancias resultan inconvenientes para su desarrollo, aunque se ha logrado mantener en orden los conflictos a 

través del diálogo, “son situaciones que nosotros consideramos aisladas, en este momento vemos al estado tranquilo 
y en esas situaciones llegaremos al informe”. Esto al respecto de los conflictos presentados en los municipios de 

Tlaxcoapan y Tezontepec donde se vio afectada la seguridad de los pobladores, mismas que refirió, son circunstancias 

que no se contemplan pero que han mantenido presentes en respeto de sus derechos. Por otra parte comentó que en 
cuanto a la situación de los manifestantes del movimiento de Antorcha Campesina, han tratado de retirarlos de la Plaza 

Juárez donde se mantienen desde hace más de 90 días teniendo diálogos con ellos, sin embargo no han obtenido una 
respuesta favorable.  Argumentó que están preparados para que dicha organización no llegue a manifestarse durante 

el informe del Gobernador, además de seguir al tanto de sus peticiones, “hay muchas necesidades en el estado, los 

recursos han sido escasos y se tienen que distribuir”, refirió el Secretario de Gobernación apuntando que las necesidades 
de todas las organizaciones son importantes y no se le puede dar prioridad a una. Finalmente, mencionó que la 

problemática del robo de gasolina en la entidad es una situación compleja dado la cantidad de conductos que atraviesan 
y los lugares por donde pasan, por lo que mantienen constante trabajo con la federación para prevenirlo y contenerlo. 

ELGUERO MOLINA: (Ma. Del Socorro Ávila, página 04A) 
Milenio-Hay gobernabilidad para el sexto informe: Elguero: (Alejandro Reyes, página 11) 

Capital Hidalgo-Hidalgo en condiciones de gobernabilidad: (Sergio Juárez, página 029 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Capital Hidalgo-Edil llama a Antorcha y ambulantes al diálogo: A tres semanas de concluir con su gestión, el 

alcalde de Pachuca, Eleazar García, llamó a la organización Antorcha Campesina, así como a los comerciantes 
ambulantes a establecer una mesa de trabajo y diálogo para sentar las bases que tendrá que atender la siguiente 

administración panista. Aclaró que las formas y modos de manifestarse de ambas organizaciones son muestras para 
que “difícilmente podamos atender sus peticiones, no es el modo, y bueno, ellos tendrán sus estrategias, pero creo es 

el camino más incorrecto”. Por ello, García Sánchez hizo el llamado para buscar el diálogo y poder establecer una mesa 

de trabajo. El presidente municipal indicó que en algunas solicitudes de los antorchistas han avanzado, pero aclaró que 
nunca es suficiente y siempre solicitarán más. Dijo que la presidencia, en diversos puntos y con diferentes acciones, ha 

ayudado a diferentes colonias antorchistas, por lo que su administración avanzó considerablemente. El edil señaló que 
las manifestaciones de ambos grupos son hechas por instruccione s que ellos reciben, “no precisamente por 

convicción de los integrantes de ambos organismos”. Respecto al tema de comerciantes ambulantes, indicó ser un tema 

permanente que el ayuntamiento tendrá que atender para buscar un ordenamiento, ya que no es un tema sencillo. 
Finalmente, Eleazar García aclaró que el edificio que tomaron los comerciantes ambulantes, ubicado a un anexo de la 

iglesia Asunción, “ese es un edificio que corresponde a la federación, por lo que se convierte en un tema más delicado, 
en el que no se debe de involucrar el ayuntamiento”. (Yina Bautista, página 049 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

El aire: aún a tiempo: 
Este viernes 12 de agosto es el Día Interamericano de la Calidad del Aire y en México la Red Nacional de Ciclismo 

Urbano (BICIRED México) y Greenpeace se encargan de recordar la necesidad de saber qué estamos respirando. De 

acuerdo con la asociación ambientalista y la organización civil, el Sistema Nacional de Información de Calidad del Aire 
actualmente agrupa 29 redes de monitoreo de las cuales sólo 3 reportan datos confiables, la Zona Metropolitana del 

Valle de México; la de Guadalajara y la de Monterrey. Según lo que detallan, los principales obstáculos son la falta de 
recursos para operación, mantenimiento y calibración. Por lo anterior, lanzaron un llamado al titular de Semarnat, Rafael 

Pacchiano (quien hoy visita el estado de Hidalgo) a cumplir con la NOM-156-SEMARNAT-2012 que estipula la obligación 

de monitorear toda localidad con una población superior a los 500 mil habitantes. Pachuca y su zona metropolitana ya 
es una urbe de cerca del medio millón de habitantes; la calidad del aire es materia desconocida pues no se tienen 

elementos para poder tener una medición certera de los contaminantes a pesar de que la Secretaría de Medio Ambiente 
del estado sí cuenta con una estación de monitoreo en el Parque Ecológico de Cubitos. Lo mismo ocurre con la zona 

metropolitana de Tula, en donde se concentran la mayor parte de parques industriales y fábricas del estado, un sitio 
en el que nunca se ha medido la calidad del aire para darse a conocer de públicamente; quizá sí haya mediciones, pero 

es información reservada ya que hay sectores estratégicos para el país como el de los hidrocarburos con la refinería 

Miguel Hidalgo de Pemex y el de la energía con la planta termoeléctrica de la CFE. Además, la zona es sede de 
cementeras, empresas de agroquímicos y hasta una cerillera nacionales, que aunque son industrias reguladas y 

supervisadas, no se conocen a fondo los datos de la contaminación que se genera por su actividad, en conjunto. En 
tanto, Greenpeace México, precisa que se requieren acciones concretas desde el nivel federal para mejorar el monitoreo 

y la comunicación de riesgos asociada a la mala calidad del aire, priorizando el tema puesto que daña la salud de la 

población expuesta, genera altos costos en el sistema de atención médica y reduce la productividad de los trabajadores, 
y de la población en general donde yo agregaría la baja en la calidad de vida. Si el gobierno federal no cumple con esta 

NOM oficial mexicana en relación a la calidad del aire, demandan, en un futuro no muy lejano veremos que las 
contingencias ambientales como las sufridas en la Zona Metropolitana del Valle de México ocurrirán constantemente en 

las 59 restantes zonas metropolitanas del país. La calidad del aire no solo es hacer que circulen menos autos; es medir 

a qué se enfrenta México como país y de ahí poder buscar soluciones; aún se está a tiempo. 

(Eduardo González, página 06) 
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Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

 
Tiempos de juventud 

Desde la oficina del Patronato Universitario ya fue dirigida la orden de iniciar toda una campaña en contra del aun 

gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz. La razón, además de las que usted quiera y ordene, es una: Gerardo 
Sosa Castelán nunca le perdonará a quien durante mucho tiempo fue su subalterno, que haya llegado al cargo que él 

ya nunca llegará. Así de simple. Por supuesto a lo anterior se han sumado gustosos los que buscan acomodarse a toda 
costa en el equipo del primer mandatario electo, Omar Fayad Meneses, además de los que convertidos en San Pedro 

ya negaron una y otra vez al que antes calificaban como su maestro y guía espiritual.  Sin embargo empiezan a 

observarse los cuestionamientos que el poder único y absoluto de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, ha 
decidido enfilar contra el que ya se va, y por lo tanto empieza a perder poder. Está claro que ninguna administración 

estatal puede salir entre vítores y porras, que hay errores, y graves en toda gubernatura. De eso no hay duda, y el 
ejercicio de la crítica resulta harto saludable para evitar caer en las mismas complicaciones. Al final de cuentas tendrá 

que darse un veredicto histórico, que puede dejar bien o mal parado al que para esos momentos ya será ex gobernante. 
 Pero cuando estos ejercicios de análisis parten de otro político que aún no entiende por qué uno sí llegó al cuarto piso 

de Palacio de Gobierno, y él no, se antoja que difícilmente puede haber un trabajo inteligente ajeno de juicios 

preexistentes y que simplemente se dan a la tarea de cobrar las afrentas que pudo haber sufrido. Apenas un año mayor 
que el gobernador Francisco Olvera (tiene 60 años), Sosa Castelán (de 61) habrá de mantenerse sin embargo como 

poder único en la UAEH, donde hoy mismo proyecta la sucesión del rector Veras Godoy, además de la estrategia para 
lograr ampliar su poder en la siguiente administración estatal. Los cruentos enfrentamientos que ambos personificaron 

en su pasado estudiantil no han terminado, prueba de lo cual es el esquema desatado por quien fuera dirigente del PRI 

en Hidalgo, a fin de levantar los negativos del que se va, a fin de que la memoria del ciudadano, a veces tan frágil y 
fácil de manipular, tenga como referencia única del sexenio Olverista, los aspectos que en definitiva poco contribuyeron 

a generar una opinión favorable del mismo. Sin embargo un elemento que en el lado más privado de los dos personajes 
quedará, es que uno ya fue gobernador del estado, y el otro no.  De ninguna manera se trata de un trago fácil de 

pasar, cuando la carrera política que llevaron fue prácticamente en paralelo, y en la que el ex rector siempre se colocó 
como líder y dador de posibilidades a quienes lo seguían. La ruptura con el futuro ex gobernador le hizo creer que sin 

él nada, simplemente nada existiría, pero el resultado para el que se fue sería otro, uno que ni en sus peores pesadillas 

habría visto el hombre nacido en Acaxochitlán. Y ahora la rueda del tiempo da un nuevo giro.  La edad nos habla de 
dos políticos ya entrados en lo que se llama la edad dorada. No son ni pueden ser los mismos. Uno logró una 

transformación cierta de la UAEH, pero hoy mismo vive la tentación de eternizarse en el poder. Otro llegó al cargo que 
seguramente anhelaron en pláticas estudiantiles. El otro ya no, ya nunca lo logrará. 

 

(Javier E. Peralta, página 3A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 
López Obrador: ¿En pobreza extrema? 

Para estar a la "moda" y mantenerse en la agenda política nacional, Andrés Manuel López Obrador, fundador, líder y 

"propietario" de MORENA (Movimiento de Regeneración Nacional), hizo pública su declaración 3de3. En ella, el político 
tabasqueño declaró no poseer ningún bien material, ni casa, ni "depa", ni rancho, ni automóviles, ni mucho menos otro 

tipo de bienes que pudieran ubicarlo en el esquema de un político adinerado. Si acaso, lo único que percibe son 
cincuenta mil pesos, cantidad que devenga en su calidad de dirigente del "negocio" electoral que él mismo fundó. Si 

alguien, con la venda en los ojos, creyera que es completamente cierta la versión del Peje, estaría rompiendo con la 
tesis de Carlos Hank González, pues se entendería que López Obrador es un político pobre, pero no un "pobre político". 

Resulta que, el "eterno" aspirante a convertirse en inquilino de Los Pinos, ya heredó en vida todos sus bienes. El 

patrimonio qué recibió Andrés Manuel de sus padres lo repartió entre sus hijos y, el resto de los bienes de los que 
disfruta con su actual pareja son precisamente de su cónyuge y no de él. Luego de conocerse la noticia, en voz del 

propio Andrés Manuel, hubo una serie de reacciones, que de inmediato descalificaron al Peje y, entre otras cosas, 
derivaron en risas, bromas y hasta memes. Si acaso, el líder del sol azteca en el Senado, Miguel Ángel Barbosa, comentó 

que el de Tabasco siempre ha llevado un nivel de vida "modesto" y ésa, digamos, fue una de las contadas reacciones 

que el autodenominado "presidente legítimo" sumó en su favor, lo demás fueron reacciones irónicas. Esta declaración 
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3de3 del adelantado 'aspirante presidencial, Me hace recordar a Jorge Díaz Serrano, exdirector de Petróleos Mexicanos 

(PEMEX) que en el sexenio de López Portillo acumuló una "inmensa" fortuna, de la cual se despojó una vez que se 
detectó que los bienes que poseía eran mal habidos. Y sin embargo, Díaz Serrano, puso su fortuna a Hombre de su 

esposa y familiares y luego se divorció para evitar, precisamente, que el estado le incautara los bienes. No hay duda, 

López Obrador es mesiánico y el traje casi se ha diseñado a la medida, solo falta que su pobreza lo lleve a despojarse 
de su atuendo marca "dockers" y cambiarlo por una túnica, sandalias y un bastón que le ayude a guiar sus cansados 

pasos, para predicar el radicalismo que hasta ahora, le ha servido para dividir. 
 

(Edmundo Pineda, página 03) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 
 

Sabia Virtud: 
Prácticamente la administración del gobernador Francisco Olvera Ruiz concluyó actividades administrativas y solamente 

resta cumplir con una serie de eventos públicos programados desde hace tiempo, entre ellos el sexto informe de 
actividades. Como nunca sucedió antes, la coordinación entre el gobernador constitucional y el electo se hizo pública 

prácticamente dos meses antes de la toma de protesta (5 de septiembre), desde ese momento un equipo de más de 

40 personas se incorporó al trabajo de todas las secretarías y dependencias estatales para desarrollar un proyecto de 
entrega-recepción. Como es natural este ejercicio generó inquietud en buena parte de la base trabajadora, que al 

mismo tiempo firmó renuncias a partir del nivel de encargado de departamento. Es un hecho confirmado que la nueva 
administración estatal tiene la intención de renovar la estructura burocrática, abatir vicios laborales y luchar contra las 

inercias del pasado, pero hasta que no apliquen todas estas medidas sabremos hasta qué punto habrá repercusiones. 

La incertidumbre surgida de los vaticinios para los próximos meses se refleja claramente en la prensa, que compite por 
adivinar el nuevo gabinete o endurece sus criterios informativos para el gobierno saliente (jueces desvelados) buscando, 

tal vez, legitimarse o cambiar de piel hacia la credibilidad. Pero la mutación se da en todas las esferas, es la forma en 
que el “sistema” sobrevive. Las amistades, compadrazgos y los compromisos son determinantes para mantener 

privilegios. Un ejemplo es el rumor que esparcen sobre la llegada de Joel Guerrero a la Secretaría de Gobierno, una vez 
que Omar Fayad rinda protesta como gobernador. Méritos y conocimientos le sobran a Guerrero Juárez para ocupar el 

puesto; sin embargo, si es verdad todo lo que Israel Félix Soto, “la mano derecha de Fayad”, declaró sobre una 

reingeniería en las estructuras oficiales y una renovación generacional, el extitular del Conafe no tendría lugar en el 
nuevo gabinete. Aunado a ello, Guerrero no participó en lo absoluto dentro de los trabajos político-electorales de la 

pasada elección y ni siquiera en la Huasteca, su supuesta zona de influencia, promovió votos para Fayad. Todavía más 
contradictorio sería tal nombramiento si, llegado el momento, cuestionaran al gobernador por designar a una figura 

política como la de Joel Guerrero en un cargo de trascendencia, pues él, junto con otros de su generación, representa 

las inercias y prácticas priistas que supuestamente quieren erradicar. Son tiempos inéditos para todos, los cánones 
políticos se diluyeron en el malestar social; aun así, hay una gran expectativa y esperanza para el futuro. 

 
(Andrés Torres, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 

 
Indígenas, pobres y discriminados: 

A propósito del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, recién celebrado, vale la pena rescatar cifras ofrecidas por 
el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores 

en Antropología Social y la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). Por un lado el INEGI 
señala que a diciembre de 2015 había 7 millones 382 mil 785 hablantes de alguna lengua indígena. Para la CDI la cifra 

de indígenas es de 15 millones en el país. Las dos primeras instituciones sostienen que siete de cada 10 indígenas vive 

en situación de pobreza y 11.7 por ciento de indígenas (900 mil personas) migran a otras entidades federativas y 4 por 
ciento a algún país en el extranjero, la mayoría hacia los Estados Unidos de Norteamérica. 15 de cada 100 indígenas 

no acceden a ningún servicio de salud y el 57.7 por ciento de varones y 43.3 por ciento de mujeres tampoco tiene 
ningún servicio médico. Los datos presentados en un foro sobre escritores indígenas, convocado por el Consejo Supremo 

Hñahñu y el Congreso del Estado, tuvieron como conclusión de sus ponentes que: “sigue la discriminación por fenotipo, 

vestimenta, idioma o costumbres”. En el contexto de la celebración de los Pueblos Indígenas, la CDI da cifras de los 
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apoyos otorgados en este sexenio: 5 mil 900 obras, con una inversión de 21 mil 500 millones de pesos, que incluyen 

la creación de mil casas indígenas, para atender a 75 mil niños y jóvenes indígenas en el país; 23 mil proyectos 
productivos y la construcción de 24 casas de atención para la mujer indígena. Con todo y esos apoyos directos a los 

pueblos indígenas del país falta mucho más para colocar en condiciones de vida digna a los millones de indígenas que 

con la conservación de su cultura su lengua y sus tradiciones, nos dan identidad como mexicanos. 
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto x Punto… 

 

 
Gobernar sin oposición: 

En el papel son más de 53 en este momento, sin concluir el proceso de resoluciones judiciales, los municipios que 
gobernará la oposición a partir del próximo 5 de septiembre, pero en la realidad es que de estos, 40 son realmente  de 

ex priistas ó bien de integrantes del grupo político más influente en Hidalgo, lo que significa que el gobernador electo 
Omar Fayad  Meneses no tendrá municipios opositores. Los acuerdos de entonces coordinador político de la campaña 

del candidato de la alianza un Hidalgo con Rumbo, Luis Jaime Osorio Chong estarán reflejados en la gobernabilidad 

que tendrá la nueva administración con el poder legislativo y una conformación municipal, donde la mayoría serán 
alcaldes afines al Partido Revolucionario Institucional. Para ser claros, no habrá gobiernos municipales de oposición, ni 

tampoco la remota posibilidad de que estos conformen un frente que haga contrapeso a las decisiones, incluso de tipo 
presupuestal que se tomen en la cámara de diputados y en el gobierno estatal, pues la mayoría llegaron producto de 

los acuerdos entre grupos internos del PRI. Y los llamados municipios importantes como Pachuca, Mineral de la Reforma 

y Tezontepec de Aldama, excepto Huejutla y Tepeji del Río, ya tiene acercamientos con Omar Fayad Meneses, lo que 
garantizará acuerdos importantes para generar equilibrios que permitan en gobiernos sin sobresaltos con acuerdos 

trascendentes. En ese entendido las “derrotas” del PRI, solo sirven para hacer evaluaciones particulares de algunos 
actores políticos en funciones, porque en términos reales, el saldo es inmejorable para el grupo Hidalgo y en esa misma 

inercia para el gobernador en funciones a partir del próximo 5 de septiembre Omar Fayad. De mi tintero Víctor Velasco, 
podría convertirse en el próximo presidente del CDE del PRI, donde desde hace varias semanas se maneja la posibilidad 

de un relevo de Alberto Melendez Apodaca que a su vez ocuparía una posición dentro de la administración federal… 

Velazco Orozco es uno de los integrantes dentro del grupo Hidalgo que desde hace varios años ha tenido un crecimiento 
que tendrá como prueba principal, la recomposición de los grupos internos rumbo al 2018… Filiberto Hernández el 

controvertido presidente municipal de Mineral de la Reforma, afirma entre sus allegados y cercanos, tener tres seguros 
de vida, para no ser denunciado e investigado de irregularidades en su administración, uno de ellos lo compro con el 

empresario constructor de la administración Ernesto del Blanco y los otros dos restantes, con un funcionario de alto 

nivel en el gobierno estatal y otro más con un director de reciente incorporación a la administración federal… 
 

(Leonardo Herrera, página 11) 

Criterio-Narraciones… 

 

Conade, ni para agencia de viajes sirve: 
Pues sí, ya lo reconoció, Alfredo Castillo, titular de la Comisión Nacional del Deporte, reconoció que la dependencia no 

es más que una agencia de viajes, aunque no dijo que él y su novia son más que simples turistas. El extitular de la 
Profeco y de la Procuraduría General de Justicia del Estado de México se defiende de las duras críticas y de los malos 

resultados de la delegación mexicana en los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro. Molesto, el hombre que perdió el 
cuerpo de Paulette y luego lo encontró debajo de su cama se excusa con el argumento de que la Conade “es una 

agencia de viajes que propiamente lo único que hace es dar el dinero a las federaciones”.  Dice que cuando la Conade 

se dio cuenta que había competencias que no tenían razón de ser o razón de estar, “alzamos la voz, pero ahora resulta 
que la culpable es la Conade”. El paseante Castillo culpó al andamiaje jurídico y la estructura orgánica de la Conade y 

dijo que no es un organismo ejecutor, sino rector. Negó, además, que con el número de medallas de unos Juegos 
Olímpicos se pueda juzgar su trabajo. La función de la Conade no es un tema de Juegos Olímpicos, argumenta, pues 

su trabajo es de “infraestructura deportiva municipal, estatal, pago a entrenadores, para incentivar la activación física”. 

“La gente cree que la Conade tiene que ver con un tema de medallas en Juegos Olímpicos cada cuatro años y no se da 
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cuenta que tiene que ver muchísimas otras cosas más que los Olímpicos, porque para los Olímpicos la ley, no yo, la ley 

le da la facultad a las federaciones”, dijo en una entrevista para MVS. Tal vez desde ahora esta chamba la deberá hacer 
la Sectur. 

 

(Jorge Ávila, página 02) 

Criterio-La Silla… 

 
AMLO: el hombre que no posee nada 

Nada. Simplemente no posee nada. Ni un departamento, ni un terreno, ni un auto, ni un reloj. Nada. Andrés Manuel 

López Obrador, presidente de Morena, es un hombre que vive de su salario de 50 mil pesos mensuales y no posee 
ningún bien mueble o inmueble para subsistir. Tuvo el tabasqueño propiedades y valores hace tiempo, según dijo, pero 

los cedió a los hijos de su primer matrimonio y ahora vive, asume quien esto escribe, en una de las cinco propiedades 
que tiene su esposa, una de ellas en Tlalpan, en la Ciudad de México. Su esposa, hay que decirlo, gana 570 mil pesos 

al mes, y tiene un automóvil cuya marca y tipo no se especifica. Los datos que menciono están en la declaración que 
López Obrador hizo ante el IMCO bajo el esquema de 3 de 3. En ella es donde debe mencionar sus bienes, sus posibles 

conflictos de intereses, y su situación fiscal. Y en ella vemos a un hombre completamente desprendido de los bienes 

materiales. Claro que no debemos confundirnos. López Obrador gana 50 mil pesos mensuales y su esposa una cantidad 
similar. Considerando que son una pareja con un sólo hijo pequeño, su ingreso diario es de poco más de 3 mil 500 

pesos, nada mal para muchos. Con eso pueden pagar los gastos de una casa, gasolina de un sólo auto, alimentos y 
ropa sin problemas, además de escuela para el menor. Aquí viene el debate: ¿qué hubiera dicho López Obrador si 

Enrique Peña Nieto, en calidad de presidente, dijera que no tiene propiedades, pero que su esposa sí tiene, y 

muchas?  Me parece que las declaraciones 3 de 3 del IMCO acaban de sufrir un fuerte golpe mediático en contra. 
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que Quien comenzó un recorrido por dirigencias municipales de su partido es el líder priista de Hidalgo, Alberto 

Meléndez Apodaca, quien aclaró en una reunión con militantes de Tlahuelilpan que ya comenzó la etapa de revisión 

postelectoral en donde habrán de darse los cambios necesarios y en donde llegarán los perfiles adecuados para conducir 
los destinos tricolores en la mayoría de regiones en donde registraron una pérdida en la intención del voto durante las 

pasadas elecciones. 

:Que Hablando de perfiles, quienes se apuntalan a la renovación dentro del gobierno del estado son personajes cuya 

experiencia y área de mayor desarrollo profesional se ha demostrado, ya que le propio gobernador electo Omar Fayad 
Meneses indicó que su gabinete será compuesto por personajes que tienen qué ver con cada área; en Salud se espera 

el arribo de un médico y en Agricultura, por ejemplo, se deberá tomar en cuenta a un ingeniero agrónomo o a un 
veterinario. Así en cada una de las secretarías. 

:Que la siguiente semana se espera la visita del Presidente Enrique Peña Nieto al municipio de Santiago de 

Anaya en el Valle del Mezquital por lo que ya realizan los preparativos para la llegada del mandatario nacional, que 

de paso será la última reunión en Hidalgo entre el gobernador Francisco Olvera y el titular del Ejecutivo federal por 
lo que se espera que en su mensaje se refiera a lo que fue el periodo de gobierno y los planes y proyectos que vienen 

con la nueva administración. 

:Que las quejas por la exigencia de cuotas indebidas en los planteles educativos de Hidalgo comienzan a aparecer 
como en el caso de escuela primaria María Ángeles enTepeji del Río en la que arbitrariamente la directora Irasema 

López exige pago de cuotas para inscribir a los alumnos. Año con año es cuento de nunca acabar con las dichosas 

aportaciones que de voluntarias no tienen nada, lo peor es que la Secretaría de Educación Públicade Hidalgo poco 
hace por erradicarlas y sancionarlas como es debido. 

 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 

"Estamos haciendo operativos generales de regreso a clases en los diferentes comercios de todo el estado, y obviamente 

estamos vigilando y verificando a todos los establecimientos relacionados con esta época del año” 

José Alberto Chávez Mendoza 

Delegado de la Profeco en Hidalgo, sobre vigilancia a establecimientos comerciales 

 

"La auditoría fue un bastión importante con la transparencia, lejos de verlo como un inquisidor debieron verlo como un 

aliado que les señaló a tiempo las omisiones detectadas para poderlas solventar” 

Rosalío Santana Velázquez 

Presidente de la Comisión de Transparenca en la Cámara local, sobre rendición de cuentas 

 

"Hay gran expectativa de las administraciones entrantes y debemos servir de ejemplo. Les pido no caer en la tentación 

de la corrupción y que no permitamos que actos fuera del marco de la ley de nuestros funcionarios queden impunes” 

Eliseo Molina Hernández  

Presidente estatal del Panal, recomienda a ediles entrantes no caer en la corrupción 
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

 
Que el presidente municipal de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, para hacerse de recursos 

económicos y saldar parte de la deuda millonaria contraída por la administración municipal que encabeza, tanto con 

proveedores y contratistas, ordenó al director de Reglamentos del municipio, Carlos González, vender permisos a diestra 
y siniestra, quien ni tardo ni perezoso ya otorgó una docena de licencias de funcionamiento para la apertura de nuevos 

antros en el Corredor de las caricias. Cada uno de los permisos fue vendido en 250 mil pesos y se sabe que otros ocho 
ya se están negociando en el mismo precio; ahora los vecinos afectados por las nuevas aperturas ya se organizan para 

protestar, pues durante la semana ya abrieron sus puertas dos nuevos negocios.  
 

 

que el síndico jurídico del ayuntamiento de Pachuca, Jorge Daniel Alvizo Contreras, aparece en redes sociales en 
discretas y candentes fotos en paradisiaco lugar turístico del caribe mexicano. Dicen quienes bien lo conocen que ese 

viaje de placer fue pagado por la Tesorería municipal de la capital del estado a cambio de firmar documentos oficiales 
que no comprometan a la actual administración. 

 

que se sabe que a todos los integrantes del equipo de transición del gobernador electo Omar Fayad Meneses se les 
sugirió no comprar boletos para asistir al palenque en la próxima feria internacional de Pachuca, por aquello de cualquier 

aceleramiento para asistir a esa celebración, han quedado advertidos que habrá consecuencias en caso de no acatar 
esa instrucción. 

 
que habitantes de las comunidades del municipio Acaxochitlán afectadas por los recientes huracanes recibieron apoyo 

de parte del gobernador electo del estado, Omar Fayad Meneses, quien dispuso hacerles llegar ayudas para resolver 

sus carencias por las pérdidas ocasionadas por el meteoro. 
 

que entre los legisladores locales del estado no todo es tan malo, el diputado José Juan Viggiano Austria es de los que 
han mantenido contacto con sus representados con un trabajo permanente, el cual se reflejó en las pasadas elecciones. 

En Tepehuacán de Guerrero el Partido Revolucionario Institucional obtuvo más de nueve mil votos a favor del entonces 

candidato a gobernador Omar Fayad, uno de los municipios con mayor porcentaje a favor de los candidatos del tricolor. 
 

(Redacción, página 03) 
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El Independiente-El Socavón… 

 
Nadie por encima de la ley… ni de los paupérrimos proyectos de gobierno 

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Falta aún mucho trabajo por realizar para mejorar la calidad de vida y las condiciones en general que padecen los 

pueblos indígenas de la entidad, tal y como puede observarse en el marco de su día internacional, donde prevalecen 

situaciones como discriminación, las carencias, y las oportunidades casi nulas de lograr cargos de representación 
popular, esto a decir de los expertos reunidos en Hidalgo que conmemoran, con el gobernador Francisco Olvera, esta 

fecha. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-FEDERICA RODRÍGUEZ: Con una trayectoria ligada al ámbito educativo, la actual presidenta del Voluntariado 
de la Secretaría de Desarrollo Económico estatal mantiene presencia en este organismo para respaldar diversas acciones 

de servicio y asistencia social. De tal modo que así confirma que el buen trato a las personas es fundamental para 
avanzar ante cualquier desafío, característica que no pierde incluso ante las adversidades. 

 

Abajo-CARLOS T. ORTIZ: Está Zimapán como uno de los municipios donde el acercamiento con el edil saliente y el 
entrante es lento, incluso cuando tienen encima el tiempo para la entrega-recepción, además Ortiz Rodríguez enfrenta 

el tema de demandas laborales que dejará sin resolver, si bien estos compromisos no surgieron en su gestión sí los 
delega al que sigue, quien por cierto no comparte partido de origen. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
AGUA 

Una vez más hay molestias en buena parte de la población que habita algunas colonias de Pachuca y su 
zona conurbada, sobre todo en Mineral de la Reforma, pues sin explicación alguna continúan por parte 

de la Caasim los cortes del servicio de agua. Algunos pobladores insisten en que esta situación es 

preocupante pues ya llevan incluso varios días sin el vital líquido y temen que el problema siga. Algo 
grave pasa sin duda en esta dependencia. 

 
OMISOS 

Al parecer de muy poco sirvió el llamado de autoridades estatales y legislativas a los presidentes 

municipales para que dieran celeridad a la creación y actualización de los Atlas de Riesgo en los 84 
ayuntamientos hidalguenses, pues es visible que en ciertas zonas afectadas por las lluvias recientes no 

existió claridad respecto a los riesgos que enfrentaban los habitantes, ojalá que no sea una desgracia la 
que obligue entonces a los ediles a cumplir con la ley. 

 
PRESENCIA 

Luego de algunas declaraciones no muy positivas para su propia imagen, el delegado de la Sedesol en Hidalgo, 

Onésimo Serrano, volvió a demostrar que trae su propia agenda de trabajo, eso sí, muy alejada de la que 
trabajan sus homólogos en la entidad pues no hay día en que no aparezca en medios y les “coma el 

mandado”, con lo que demuestra que mantiene esa hambre de crecimiento profesional y político pese a 
cualquier adversidad. 

 

(Redacción, página 02) 
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El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 

 
CLARAMENTE Israel Félix Soto es elemento clave en el equipo de transición del gobernador electo, Omar Fayad. 

 

A UNOS DÍAS del cambio de gobierno, responde a interrogantes, desmiente rumores y hace precisiones. 
 

NO VAMOS A LLEGAR CON "barredora" de personal. Los trabajadores del gobierno pueden estar tranquilos, salvo 
aquellos que eventualmente no devenguen salario o no hagan su labor con esmero y puntualidad, afirma. 

 

LAS RENUNCIAS QUE presentan ya los funcionarios es un proceso natural en cada cambio de administración, pero no 
es una indicación de Omar Fayad. 

 
El gobernador electo ha sido muy enfático al decir que no intervendrá en ninguna decisión de gobierno antes del cinco 

de septiembre, día de la toma de posesión. 
 

HABRÁ SÍ, EN SU MOMENTO, no ahora, revisión de catálogos de personal con la finalidad de que sean los mejores 

perfiles los que participen en el gobierno estatal. 
 

HOY SE RESPETAN tiempos y decisiones del gobernador Francisco Olvera, sus secretarios y demás directivos del 
Gobierno, subraya. 

 

NO HAY MISTERIOS, dice, en cuanto a la conformación del gabinete, pues desde el principio se estableció que se dará 
a conocer apenas días antes del cambio. 

 
VAN A LLEGAR quienes se comprometan de tiempo completo teniendo la misma mira que lo primero es mejorar las 

condiciones del estado. 
 

TAMBIÉN DEBE tomarse en cuenta que Omar es impredecible. "No sabemos ahora si ya decidió quiénes ocuparán 

algunas de las principales carteras". 
 

QUIENES AHORA ADIVINAN "puede ser que no le atinen". 
 

AGREGA QUE es un hecho que Fayad no recurrirá al amiguismo, al compromiso o al nepotismo al nombrar 

colaboradores. 
 

"ES UN GOBERNADOR que estará pensando cómo darles nuevas oportunidades a los jóvenes emprendedores, darle 
seguridad a los hidalguenses y en atraer más empresas para mejores empleos. "Hoy la política se vive de manera 

distinta. No es de rencillas, no de revanchismos. Es para delante". 

 
CUANDO EN OTROS ESTADOS hay descalificaciones al por mayor entre entrantes y salientes, en Hidalgo la transición 

"marcha bien. No ha habido jaloneos debido a que el que nada debe, nada teme". 
 

EL CUANTO A la toma de posesión, esta se producirá en la sede del Congreso estatal como acto protocolario y se 
estudia la posibilidad de evento con mayor concurrencia. 

 

LOS TEMAS recurrentes en la víspera son las renuncias de servidores públicos y la integración del próximo equipo de 
trabajo, en secretarías, direcciones, subdirecciones, gerencias y titularidades de organismos descentralizados. 

 
OMAR FAYAD, dice, lo ha venido manifestando que va a dar paso a los jóvenes acompañados de la experiencia de 

muchas otras corrientes de políticos y empresarios. 

 
UNA PRECISIÓN ADICIONAL: "Quisiera decirles a quienes trabajan en la administración que no se pongan nerviosos. 
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Son ciudadanos y también han sido leales a sus convicciones. Nosotros no vamos a llegar con una barredora. El único 

afán que tenemos es que la maquinaria del gobierno trabaje correctamente. Si alguien se siente nervioso, será porque 
no trabaja como debe o no devenga un sueldo". 

 

POR LO DEMÁS, Omar llega con mucha energía, diseña programas, planea el futuro, pues su meta es hacer una 
auténtica reingeniería al gobierno. 

 
ESTÁ MUY CLARO: "QUIERE que el gobierno trabaje para todos y ofrezca resultados, con el mejor equipo y proyectos 

de gran alcance", asegura Israel Félix Soto... 

 
PASADO MAÑANA, Francisco Olvera tendrá su última reunión masiva con jóvenes en su calidad de gobernador, en una 

ceremonia a la que acude el oficial a cargo del Fondo de Población de las Naciones Unidas para Latinoamérica, Ari 
Hoeckman. 

 
EL EVENTO lo organiza el director del Instituto Hidalguense de la Juventud, Guillermo Peredo Montes, con apoyo de la 

secretaria de Desarrollo Social, Oralia Vega.. 

 
EN EL MARCO DEL Día Internacional de la Juventud, se presentará la agenda juvenil del estado que contiene las 

principales necesidades y problemática de ese sector de la juventud, además de entregarse estímulos económicos e 
instalarse el Consejo Consultivo de Juventud... 

 

LA PLANA MAYOR de los funcionarios encargados de impulsar nuevas tecnologías acompañó al gobernador Francisco 
Olvera en la inauguración del Centro de Innovación y Emprendimiento de Alto Impacto, ubicado en la zona 

metropolitana de Pachuca. 
 

DESTACARON Idelfonso Guajardo, secretario de Economía; Enrique Cabrero Mendoza, director general de CONACYT, 
y Elías Micha Zaga, coordinador de Ciencia y Tecnología de la Presidencia de la República, además de José Pablo 

Maauad, secretario de Desarrollo Económico. 

  
(Alejandro Sierra, página 6A) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Deploran empresas de EU bloqueos de la CNTE: El presidente de la American Chamber of Commerce 
of México, José María Zas, aseguró que los bloqueos y manifestaciones de los integrantes de la CNTE en distintos 

estados han afectado al 10% de su membresía en nuestro país, es decir, aproximadamente 150 empresas, sobre todo 
en el rubro de exportaciones. (Horacio Jiménez, primera plana) 

La Jornada-Bajos salarios impiden  a mexicanos ahorrar para pensionarse: expertos: Los bajos ingresos y 

los empleos informales que tiene la mayor parte de la población ocupada en México representan los principales 
obstáculos para que, de manera voluntaria u obligatoria, se incremente el monto de las contribuciones para las 

pensiones, coincidieron los especialistas en el tema Berenice Ramírez, secretaria académica del Instituto de 
Investigaciones Económicas de la UNAM, y Enrique Díaz Infante, director del programa del sector de finanzas y 

seguridad social del Centro de Estudios Espinosa Yglesias. No hay de dónde puedan ahorrar los trabajadores mexicanos. 

Los salarios que ganan no les alcanzan para cubrir lo más básico y eso es más grave que el envejecimiento de la 
población, consideró la investigadora. Si bien dijo que son ciertas las cifras que el gobierno presume sobre el actual 

sistema de ahorro para el retiro, entre ellas que el ahorro de los trabajadores en México asciende a 2.7 billones de 
pesos y equivale a 14 por ciento del PIB, así como que existen 55 millones de cuentas individuales en las administradoras 

de fondos para el retiro (Afores), criticó que no diga que la tercera parte de las cuentas están paradas o inactivas ya 
que sólo unos 19 millones de trabajadores tienen un empleo formal. Díaz Infante precisó que los trabajadores que 

reciben sueldo representan apenas la mitad de la población económicamente activa, así que primero se debe 

incrementar el empleo formal para garantizar que cuenten con una pensión. Coincidió con Ramírez en que el principal 
obstáculo para incrementar las aportaciones para las pensiones o el ahorro en general son los bajos ingresos laborales: 

Definitivamente. En la Encuesta Nacional de Inclusión Financiera, cuando a la gente se le pregunta por qué no ahorra, 
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responde que no tiene dinero, pero agregó que también es un problema de conciencia.  (Susana González, página 

21) 

Excélsior-Inminente, libertad para Rubén Núñez; fue trasladado a una cárcel estatal: bén Núñez, dirigente 

de la Sección 22 de la CNTE, podrá ser liberado en las próximas horas, de acuerdo con información recabada por este 

diario. Anoche, la Sección 22 informó a sus integrantes que Núñez y Francisco Villalobos, otro líder magisterial, fueron 
trasladados de la cárcel federal de Mengolí de Morelos, en Miahuatlán, Oaxaca, al penal estatal de Santa María Ixcotel, 

municipio de Santa Lucía del Camino, lo que podrá agilizar su excarcelación. Los detenidos están amparados ante 
cargos federales y tienen abiertos expedientes por delitos del fuero común, lo que eventualmente los puede beneficiar 

con la libertad bajo caución. De acuerdo con expertos en materia del Nuevo Sistema de Justicia Penal, Núñez puede 

ser liberado, si el Juez Segundo de lo Penal del Distrito Judicial del Centro de Oaxaca le aplica los mismos criterios con 
los que han sido liberados otros dirigentes de la CNTE. Núñez, a punto de ser liberado Ya fue llevado a un penal 
estatal junto a Villalobos, dice la Sección 22. A poco más de dos meses de su detención, Rubén Núñez, dirigente de la 
Sección 22 de la CNTE, se prevé que sea liberado en las próximas horas. Anoche, la Asamblea Plenaria de la Sección 

22 informó a sus integrantes el traslado de un penal federal a uno estatal,  de Rubén Núñez Ginés  y Francisco Villalobos 
Ricárdez, secretarios general, y de organización de la gremial, lo cual deja en un juez local su liberación. Un juez federal 

en Oaxaca ha presionado desde mediados de julio para que sean presentados ante un juez estatal respecto a los delitos 

de tentativa de homicidio y robo que les imputan, lo que se dará con el traslado de anoche. (Patricia Briseño / Lilian 
Hernández / Juan Pablo Reyes,  página web) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-EN PRIVADO… 
 

No son los deportistas, son los intereses: 
En los Juegos Olímpicos, como en el mundial de futbol, cada cuatro años se crea una esperanza que casi nunca es 

correspondida en la realidad y surge esa llama de que ahora sí va a ser diferente y al término de cada ciclo viene la 

decepción. Lo comento a raíz de lo que he leído de los resultados de los deportistas mexicanos a una semana de los 
juegos de Río, donde la constante ha sido eso, la decepción, en la que ellos son los menos responsables. Estamos ante 

una situación cíclica: México ni avanza al quinto partido en los mundiales ni destaca en los medalleros olímpicos, siendo 
que a los juegos envía a los mejores de cada deporte. Pero el problema no son ellos, el mal radica en la ausencia 

histórica de una política de Estado de fomento del deporte, que viene desde los planes de estudio, en las escuelas la 
educación física es lo más cercano al recreo, y en los planes de gobierno, una posición burocrática más en donde su 

titular, pese a formar parte del llamado gabinete ampliado, es un cero a la izquierda frente al Comité Olímpico Mexicano, 

que siempre han estado enfrentados, y las muchas veces opaca gestión de las federaciones deportivas. Esa ausencia 
de políticas deportivas públicas se refleja en un dato, este sí, devastador: México tiene el primer lugar de obesidad 

infantil y, por ende, el primer lugar de obesidad en adultos. Ahí sí el país tiene la indeseable medalla de oro en obesidad. 
Y no me estoy refiriendo a programas de gobierno como en su momento en la Unión Soviética y países satélites, 

marcadamente la República Democrática Alemana o la misma China, en la actualidad, donde formar deportistas de alto 

rendimiento triunfadores era un asunto realmente de Estado y de propaganda ante el mundo. No, solo planteo la falta 
de un plan de Estado para fomentar el deporte, la salud de la juventud y, si de ahí se derivan deportistas mejor 

preparados y apoyados, estupendo. Porque hoy, las medallas son, salvo excepción, historias de esfuerzo y éxito 
personal, no de políticas públicas. Y así seguirá hasta que eso no se corrija. Saludo a los competidores, que ninguno 

fue a perder, pero en estas condiciones, es imposible. 

Retales 

1. Reconocimiento. Hace unas semanas, comiendo con un grupo de periodistas, el presidente Peña Nieto hizo un 

reconocimiento desusado y único a un funcionario: Aristóteles Núñez. Después de hablar de su cercanía y capacidades, 
dijo: Aristóteles es un ejemplo de la cultura del esfuerzo, dijo de manera ejemplarizante; 

2. volada. Basta con ver que se lanzó a romper con Osorio Chong y con Videgaray, para saber que la declaración de 

Manlio Fabio Beltrones en una entrevista era falsa y es no conocer al sonorense, quien debe ocuparse ahora de quien 

le lanzó ese misil; y 
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3. informe. Habrá una sorpresa en el formato de la lectura del próximo Informe presidencial.  

 

(Joaquín López Dóriga, página 03) 

Milenio-Trascendió… 
 

 

:Que Enrique Ochoa Reza empieza con eso de llamar a funcionarios de gobiernos priistas para que informen y rindan 
cuentas al partido. Este sábado le tocará al titular de la SEP, Aurelio Nuño Mayer, con la militancia mexiquense, 

explicar el nuevo modelo educativo que se propone y responder la neta de lo que se hará con la oposición de la CNTE. 

:Que durante la reunión que Nuño sostuvo con diputados federales, éstos evidenciaron que las críticas y 

señalamientos sobre su actuación son “de lejitos”, y es que al término del encuentro los diputados de diferentes 
bancadas, PAN, PRD, PVEM, entre otros, se olvidaron de las deficiencias y se desvivieron en halagos al funcionario; 

pidieron fotos grupales, se tomaron selfies, y no faltaron abrazos como el de la presidenta de la Comisión de Educación 
y Servicios Educativos, la perredista Hortensia Aragón. Es mero protocolo, dicen. 

:Que durante la visita del presidente Enrique Peña Nieto a Veracruz, el gobernador de ese estado, Javier Duarte, 

tuvo que mantener bajo perfil a petición de Los Pinos, así que no solo no acudió a recibir al mandatario en la base 

naval, sino que tampoco habló en el acto celebrado en la Heroica Escuela Naval Militar. Durante la ceremonia de 
graduación estuvo a cuatro lugares del mandatario, de quien lo separaban la titular de Inmujeres, Lorena Cruz; el 

comisionado nacional de Seguridad,Renato Sales, y el general secretario de la Sedena, Salvador Cienfuegos. 

:Que el procurador del consumidor, Ernesto Nemer, concluyó bien el primer semestre. Informó ayer en Metepec, 
Estado de México, que se han realizado 47 mil visitas de verificación, de las cuales se desprendieron 6 mil 494 

procedimientos por infracciones a la ley. También se han verificado 3 mil 348 estaciones de gasolina, con multas de 

110 millones de pesos, y a este paso cumplirá la meta de verificar hacia el término del año la mitad de las 11 mil 337 
estaciones de gasolina que hay en el país. 

:Que en el Senado ya se le armó a Alfredo Castillo, director de la Conade. Además de que Acción Nacional pidió su 

comparecencia, ayer el coordinador perredista Miguel Barbosa planteó que los malos resultados en el deporte 
nacional son por el nulo patrocinio de la iniciativa privada, pero además por culpa del gobierno, por colocar en esos 

cargos a quien tiene un perfil político-policiaco. 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Abierto en Los Cabos: 
Un taxi del aeropuerto al Sheraton? 65 dólares, sí así, en moneda extranjera. Los precios de los taxis en Los Cabos 

siempre han sido de extorsión, pero la situación en lugar de mejorar empeora. Los bloqueos de taxistas a hoteles hace 
años, apoyados por el exgobernador perredista Narciso Agúndez, han ayudado a mantener un costoso monopolio que 

afecta por igual a locales y al turismo. Si algún lugar de nuestro país necesita Uber es Los Cabos.  Un rápido cálculo 
me dice que en lugar de pagar 65 dólares de ida y 65 de vuelta, más los taxis diarios para asistir al nuevo Abierto de 

Tenis, me conviene alquilar un auto. Al final consigo un Ford Fusion híbrido por 6 mil pesos (sí, en pesos y con factura 

deducible de impuestos) con todo incluido, hasta gasolina, que me habrá de servir hasta el domingo.  Los Cabos es 
uno de los centros integralmente planeados de Fonatur y junto con Cancún uno de los más exitosos. Fonatur ha 

asegurado que haya buena infraestructura y un desarrollo ordenado. El lugar es muy caro: ¿qué le parece un desayuno 
buffet de 30 dólares? Los precios se fijan en dólares sin ninguna contemplación por el origen de los visitantes. Siempre 

hay oportunidades, hoteles y restaurantes de precios más bajos, pero hay que saber moverse. Incluso en el verano, 

que es temporada baja, los hoteles tienen altas tasas de ocupación.  La combinación de playa y desierto es espectacular. 
La zona ofrece pesca deportiva y nueve campos de golf, que lo han hecho uno de los destinos más populares entre 

practicantes de este deporte (a mí no me incluyan). En invierno las ballenas son un maravilloso atractivo natural.  Los 
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Cabos recibió alrededor de 1.8 millones de visitantes en 2015, a pesar de los efectos del huracán Odile de septiembre 

de 2014. Es una marca histórica, por arriba del millón 694 mil visitantes del 2013, el mejor año previo al huracán. En 
la actualidad, me dice un restaurantero, hay nueve hoteles en construcción, que ofrecerán 6 mil nuevas habitaciones. 

A pesar de sus problemas, y sus precios, Los Cabos está creciendo.  El nuevo torneo de tenis fue adquirido por Grupo 

Pegaso de Alejandro Burillo, que ha organizado el Abierto de Acapulco durante décadas. La franquicia de 250 puntos 
(contra 500 de Acapulco) se encontraba en Bogotá. Traerla a Los Cabos en verano fue considerada una apuesta 

arriesgada. El torneo ha sido dotado de una bolsa de 800 mil dólares, una de las más altas para un torneo de 250 
puntos. Esto explica la participación de tenistas de buen nivel, como el español Feliciano López, número 18 del mundo, 

o el controvertido australiano Bernard Tomic, número 20.  En su primer año el torneo ha tenido que luchar contra todo, 

desde coincidir con los Juegos Olímpicos, hasta la tormenta Javier que entró a tierra el lunes 8 de agosto y obligó a 
cancelar todos los juegos del primer día. Ya el miércoles por la noche los partidos se desarrollaban de manera intensa. 

El calor seco de verano de Los Cabos es menos agobiante en las noches (los partidos empiezan a las cinco de la tarde) 
que el húmedo de Acapulco en febrero o el de Nueva York de la última semana de agosto del Abierto de Estados 

Unidos.  Esta escapada son mis pequeñas vacaciones de verano. Hoy me desperté más tarde que nunca. Supongo que 
he estado trabajando demasiado. Aun así, no dejo de escribir mi calumnia -perdón, columna-diaria. La noche será de 

tenis. 

Suspensión en Valle 

El juez cuarto de distrito en Toluca concedió una suspensión definitiva a la expropiación de Eruviel Ávila contra la familia 

Villalpando de Valle de Bravo. Pueden pasar meses para que el juicio se resuelva, pero por lo pronto el gobierno 
mexiquense no podrá expulsar de su hogar a esta familia. 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

Conflicto de interés de Castillo 

Amén de los pobrísimos resultados en los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro, el director de la Comisión Nacional de 

Cultura Física y Deporte, Alfredo Castillo, afronta ahora dos serios problemas: conflicto de interés y nepotismo en la 
institución. Nos aseguran que la subdirectora de Información y Redes Sociales de la Conade, Bárbara Noriega, es 

cuñada de Jacqueline Tostado Madrid, la novia de don Alfredo y la mujer que desfiló, portando sin justificación alguna, 
el uniforme oficial de la delegación mexicana en los JO. Doña Bárbara es pareja de Armando Tostado Madrid, hermano 

de doña Jacqueline. Nos dicen que el manejo en la Conade va por el camino de los antojos e intereses de don Alfredo. 
¡Ah, qué bonita familia! 

Arrumacos del director de Conade 

Nada bien ha caído en las autoridades de la Secretaría de Educación Pública el comportamiento de Alfredo Castillo, 
director de la Conade, en Río de Janeiro. Don Alfredo ha abierto muchos frentes antes y durante los Juegos Olímpicos, 

principalmente con las federaciones deportivas nacionales e internacionales. Pero eso no es todo, pues Castillo no ha 
dado resultados, vaya no ha caído una sola medallita en la justa, y se la ha pasado en compañía de su novia Jacqueline 

Tostado Madrid, quien viajó a territorio brasileño “con sus propios medios”, según el director de Conade. Durante la 

competencia de Tiro con Arco, don Alfredo estuvo eufórico entre los tiros de la deportista Alejandra Valencia —quien 
quedó en cuarto lugar— y arrumacos con su “pareja” Jacqueline, de quien tomó cierta distancia cuando el hombre se 

percató de las cámaras fotográficas de los reporteros. En fin, nos dicen, nada bueno le espera al funcionario cuando 
regrese a la CDMX. 

Segundo al PRI 

Quienes deberían ser llamados a cuentas, nos dicen, son los integrantes del equipo jurídico del PRI, que impugnaron 
el triunfo del gobernador electo de Aguascalientes, el panista Martín Orozco. ¿Qué ocurrió? Los abogados han recibido 

dos palos al hilo, el más reciente por el tribunal electoral local que desechó de manera unánime la inconformidad por 
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la “presunta intervención” del clero católico en los comicios del 5 de junio. Anteriormente, el instituto electoral falló en 

contra del priísmo cuando quiso anular la elección bajo la acusación de que don Martín había violado los topes de 
campaña. El último recurso de los priístas es acudir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que deberá 

resolver el último día de noviembre. En contraste, el equipo legal del panista considera que los abogados tricolores 

tendrán un nuevo fracaso, pero esta vez de dimensión nacional. 

Pleito Concanaco vs. CCE 

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Juan Pablo Castañón, ha comenzado a desatar el enojo de algunos 
otros líderes de la Iniciativa Privada. Nos dicen que en la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios 

y Turismo, que preside Enrique Solana Sentíes, consideran que don Juan Pablo ha caído en un excesivo protagonismo. 

La molestia de la Concanaco es mucha, pues dicen que la propuesta de Solana ante el secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, de apoyar al comercio organizado del país que ha sido afectado por las manifestaciones y 

bloqueos de la CNTE, la hizo suya Castañón ante los medios de comunicación. Ahora se preguntan si el presidente del 
CCE estará verdaderamente interesado en los temas del empresariado o en realidad está buscando algún cargo político. 

¡Auch! 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

NO SE lo cuenten a nadie, pero Ricardo Anaya enfrenta una nueva revuelta al interior del PAN. DE POR SÍ en estos 

días anda apagando el fuego por el inminente nombramiento de Gustavo Madero como presidente de San Lázaro, 

y ahora el dirigente nacional panista debe hacer frente a la inconformidad de sus correligionarios de Jalisco. YA LE 

hicieron saber que, si está pensando en hacer alianza con Enrique Alfaro en 2018, se va a encontrar con una fuerte 

oposición del panismo jalisciense que puso el grito en el cielo tras enterarse de la reunión entre ambos. LES PREOCUPA 

que el popular alcalde de Guadalajara termine tiñendo de naranja a los albiazules, que cada vez están más 

desdibujados en aquel estado.DE HECHO, quien propició la reunión entre Alfaro y Anaya fue Alberto Esquer, un 

panista que hoy es alcalde, precisamente, por Movimiento Ciudadano. 

 

DE VERAS que en el gobierno federal tienen una respuesta para todo y, por supuesto, nunca tienen culpa de nada, 

como lo dejó ver Ildefonso Guajardo, al pretender darle una cómoda salida al alza de la gasolina y la luz. EL 

SECRETARIO de Economía se aventó la puntada en su natal Nuevo León de que la reforma energética "no fue hecha 

para que los precios bajaran, sino para fomentar la competencia". Por suerte no había en el lugar ningún estudiante 

de Economía I que le dijera que, por regla, la competencia hace que bajen los precios. PARA Guajardo lo más grave 

no es la variación de precios, sino el desencanto de la sociedad. Como quien dice, las cosas en materia económica 

marchan muuuy bien, el problema es que la gente anda bien negativa. 

 

ALGO se está cocinando en el Instituto Nacional de Antropología e Historia, pues para hoy fue citada la plana 

mayor, incluidos los coordinadores regionales. ¿Será, como dicen, que Teresa Franco ha decidido emigrar del INAH? 

Es pregunta.  

 

EL FRACASO de la delegación mexicana en los Juegos Olímpicos es muy probable que se deba a la mala selección 

de los atletas.  POR EJEMPLO, en tiro con arco tendría que haber ido Jorge Carlos Ramírez Marín porque el priista 

le tira a todo: gubernatura, senaduría, cargo federal, alcaldía, ¡lo que caiga! EN VOLIBOL de playa, México habría 

tenido medalla segura con la dupla de Miguel Osorio Chong y Aurelio Nuño, que si algo saben hacer es pasarse la 

bolita de la bronca con la CNTE. EL ÚNICO que no habría funcionado en los Juegos Olímpicos es Andrés Manuel 

López Obrador porque con eso de que, según su declaración 3 de 3, no tiene dinero, no tiene casas, no tiene coches, 

no tiene ahorros, no tiene nada, si gana la de oro... ¡la devuelve! 
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(Redacción, página 10) 
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